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“盐”归正传 退盐不易
省城市民将可在开放日
监督“12315”工作

星报讯（记者 刘欢） 随着谣“盐”

终止，一些市民家里存有不少食盐。一

时吃不完的盐，能否退货？合肥市工商

局消费者维权投诉中心主任王志远称，

目前该局尚未接到退盐引起的纠纷。

王志远称，若商家未发生违法行为，

消费者需要和商家协商能否退盐，但若

有价格欺诈、高价销售的情况，消费者可

向物价部门投诉。一些消费者称其从流

动商贩买回高价盐，没有索要购买凭据，

该如何处理？王志远表示，工商部门将

尽力为消费者维权，但没有购买凭证，给

行政执法带来很大困难，消费者应从正

规渠道购买商品，并保留好购买凭证。

王志远还透露，今年将设立“12315”

开放日，每年对外开放1~2次。“设立开放

日就是为了让各界人士前来参观、监督

‘12315’的工作。”另外，“12315”在商场、

超市、企业以及学校设立了200多个维

权站。市民如果在水电、通信以及商业

超市消费时遇到问题，可向维权站投诉。
星报讯（李 斌 赵 艳 辉 记 者 江 亚

萍）“合肥的道路修到哪里，公交就要通

到哪里。”日前，合肥公交集团特别组织

了百位市民，体验“公交优先”的交通理

念，让广大市民亲身感受公交的变化。

同时记者了解到，按照计划，清明节前

后将有90台电动公交车陆续上路，投入

运营。

据悉，自本月开始，将有90辆电动公

交车陆续正式上路，投入到不同线路之中，

让更多市民体验新能源公交车带来的新感

觉。记者了解到，目前合肥共有纯电动公

交车30辆，主要分布在18路、60路与快1

线。合肥市政府近期计划再次投入150辆

新能源电动公交车，其中90辆计划清明前

后上路，目前60辆新车已经到位，证照正

抓紧办理。

电动公交车充电麻烦不？记者得到答

案，经开区停保场充电站可同时供30辆公

交车充电，充电后可跑上一天。除经开区

停保场充电站外，新规划的公交充电站共

有三处：瑶海区停保场、淝河停保场、邵大

郢停保场。这三处新充电站不久将正式投

入使用。

星报讯（记者 任金如） 上个周末，省

城的购房者热情高涨。3月18日下午，在

政务区某楼盘开盘的前一天，市民王先生

告诉记者：“我要雇个学生帮我排队。”而这

时，该楼盘已经有上百人在排队。

两个项目出现排队买房

央行再次上调存款准备金率，合肥版

限购细则月底也要出台，为什么仍有这么

多人“钟情”该楼盘？据介绍，政务区的这

个项目加推的是13号楼，户型91㎡～180㎡
不等，另外有数套6398元/㎡的特价房，而

目前政务区的均价已经超过了 7000 元/

㎡。记者通过采访现场的购房者了解到，

许多人并不是为了特价房才来排队的，“当

然能买到特价房更好。”

无独有偶，“排队买房”现象也发生在庐

阳区某豪宅项目。3月19日上午9：00，庐阳

区一豪宅项目推出79～110平方米户型，上

午8：00便已有市民前来排队，在清晨的细

雨中毫无退缩之意。刚买了一套96㎡房子

的郑女士说：“因为觉得位置好、交通方便就

买了，没考虑政策什么的。”因为该楼盘地处

市中心与逍遥津相望，上午推出的99套户

型，50分钟内便已销售了66套。

优惠政策刺激了“刚需”

“合肥限购了，贷款也难了，怎么可能

有这么多人排队买房，会不会是开发商雇

的‘托’？”昨日，市民杨先生质疑道。

政务区该楼盘的副总为大家“揭秘”：

“只要有一个人先来询问或者排队，就会吸

引其他动心的人。采取排队这种方法开

盘，也有为了刺激人气的想法。”在采访中，

不少购房者告诉记者，就是因为知道是排

队选房，所以赶紧参加。

对于上述两个项目出现排队购房现

象，合肥恒兴房地产开发公司总经理丁畅

表示：“虽然合肥外地户口买房基本杜绝，

但是有实力的买房人还是大有人在。再加

上目前合肥多家楼盘推出优惠，刺激‘刚

需’，赶紧出手。”

选择“低价”政策的开发商也不在少

数。安徽祥源地产副总经理周国和说：“这

么多优惠政策，就代表了今年开发商的日

子其实是不太好过的。同样的产品，想要

销量，想要比别人卖得好，除了原本的优势

外，就必须考虑到价格的因素。”

90辆电动公交清明前后上路

排队买房再现合肥楼市

由于成绩是“立等可取”，出了考场

后，考生们都按照要求原地等待公布分

数。

就在工作人员统计分数的间隙，记者

独家对话了中组部考评中心副局级巡视

员潘海峰，在上次公推竞职的“人机对话”

中，他就曾对本报记者独家发布个人看

法，并对合肥市采取这种方式选拔干部，

对人事制度进行改革给予了高度评价。

“公推处干那一次，人机对话作为考试手

段的效果十分明显；而这一次，则是作为

对基层领导水平和能力的总体测评，不仅

有助于基层干部查失补缺，更能帮助他们

提高业务水平。”采访中记者还了解到，应

合肥市委的邀请，“人机对话”模式有望在

合肥市干部选拔、换届中推广普及，下一

步的县区党委换届时，计算机有可能再来

给合肥的干部们当“考官”。

合肥“人机对话”测评基层官员
中组部官员：该模式有望在合肥市干部选拔、换届中推广普及

想象一下这样的场景：一个普通的上午，突然一下子来了五件事。上级单位来了两份不同的紧急公函，都需要马上处理；一位前来考察投资

环境的重量级德国客商，正在会客厅等着你；局长打来电话，要你一起去商量一件事；你刚要出门，又听说发生了一个环境污染突发事件……作为

一名环保局副局长，你怎么避免“眉毛胡子一把抓”，而且还要及时处理好这些问题？昨天上午，合肥市2011年乡镇、街道党政正职领导能力测试

中，“人机对话”的计算机“考官”，就给合肥市的基层干部们“出”了这样的大难题…… 记者 刘甜甜/文 王恒/图

昨天上午8：30，合肥市委组织部结合

正在进行的乡镇党委换届工作，邀请中组

部领导干部考试与测评中心的专家，采取

“人机对话”的方式，在位于合肥市的解放

军炮兵学院里，对全市177名乡镇、街道党

政正职干部进行了领导能力测试。合肥

市委组织部新闻发言人、副部长完颜绍建

告诉记者：此举在全国尚属首创！

根据合肥发展的实际需要和乡镇、街道

党政正职的岗位特点，这次测试对应试者四

个方面的能力要素作出专项分析：是否敢于

负责、善于负责；是否具有良好的执行力；应

对复杂局面和处置突发事件的能力如何；是

否关注民生，善于做好群众工作。

完颜绍建说，测评结果将作为这次县

乡党委换届和干部任用的参考依据之一，

真正把想干事、敢负责、求实效的人选拔

到各级领导岗位上来。

开考后约40分钟，就有考生走出了考

场。记者立刻奔上前去采访。

“考试范围很宽泛，招商引资、班子成

员关系处理、民生问题等，都很切合实际。”

肥西县三河镇党委书记刘波是昨天记者采

访到的第一个考生，让他留下最深刻印象的

一道题目大意是：在某乡镇，有一家企业被

举报存在行贿受贿行为。可是，这家企业在

当地非常有影响力，既是纳税大户，又提供

了很多就业岗位。如果你是负责调查这个

事件的分管领导，要怎么查？“这道题涉及很

多法律专业知识，每个选项看起来都是有道

理的，所以我反复想来想去才答题的，最后

心里还没底。”

在去年合肥市公推处干的现场，庐阳区

光明街道党工委书记洪书霞就曾体验过“人

机对话”。“早上集中乘车的时候，还有人向我

讨教应考经验呢！”洪书霞爽朗地笑着说。

对于这次考试，洪书霞告诉记者：“总

体感觉，这次的测试难度系数低一些，题干

比较精练，选项也大多是5个左右，可上次

公推处干的‘人机对话’，选项有七八个呢！”

蜀山区笔架山街道党工委书记杨德胜也是

第二次上机，他表示，应考的心态也更加平

稳。对于这种测试，两个人都认为，更加突

显群众利益！

人机对话：考的就是你敢不敢负责

干部考生：题目与工作实际联系紧密

中组部官员：“人机对话”有望在合肥普及
“人机对话”现场


